

GCCA+ Support to Timor-Leste Environment Action

DURATION 2020-06-01 to 2024-11-01

CRIS ENV/2019/042-163

GEOGRAPHICAL SCOPE National

REGION Pacific

COUNTRY GROUP LDC and SIDS

COUNTRY Timor-Leste

TOTAL BUDGET (in mEUR) 5

INITIAL GCCA/GCCA+ CONTRIBUTION (in mEUR) 5

AID DELIVERY MODALITY Project

MANAGEMENT MODE Direct management

EU DELEGATION Timor-Leste

GCCA+ PRIORITY AREAS



Access to Carbon Market / Clean Development Mechanism (CDM)



Climate adaptation (GCCA)



Reduction of emissions from deforestation and forest degradation (REDD)

SECTORS



Agriculture and Food Security (including Fisheries)



Environment and natural resources (including forestry)

GOOD PRACTICES¹

- Biodiversity (see RM)
- Forestry
- Job creation
- Low carbon development
- Other (social nets, rights-based approaches, security, etc.)
- Other EbA (IWRM, wetland conservation)
- Private sector involvement
- Research and innovation
- Sustainable land use including fight against desertification (RM)
- Win-win e.g., climate smart agriculture (see CCA & CCM RM)

SUSTAINABLE DEVELOPMENT GOALS

- No poverty
- Gender equality
- Climate action
- Life on land

KEY GOVERNMENT COUNTERPART

State Secretariat for the Environment, Ministry of Agriculture and Fishery

COUNTRY CONTEXT

Timor-Leste became the first newly independent state of the 21st century on 20 May 2002. Since its independence Timor-Leste has faced the formidable challenge of building a sustainable civil society and associated political infrastructure founded on democratic principles while simultaneously building a sustainable economy.

There has been considerable progress, but there is still much to be done. The economy is still highly dependent on oil revenues, which are declining. The nation's export base is very narrow being dominated by oil, coffee and tourism. The domestic economy needs to be modernised and broadened. Public spending accounts for over half of national spending.

Poverty rates are high and concentrated in rural areas. While 41.8% of the total population is in poverty, in rural areas the figure is 47.1%. Almost 70% of the population lives in rural areas. In 2018 Timor-Leste ranked 132nd in the UN Human Development Index (out of 189 11 countries). A core contributor to both of these outcomes is agriculture. It is a major source of employment (over 50% in 2018), but productivity is relatively low which further embeds poverty. National agricultural production targets are regularly not met and many basic food items are imported (including staples such as rice).

There are multiple levels of authority and structures of power that extend from local systems of governance through to those typically associated with modern state formation, including the nation's constitution. For

¹ "Good practices" is a GCCA internal tagging system that highlights project contribution to specific subjects

women, there are many power imbalances to address as part of everyday life and often steep economic inequality. Timor-Leste has a score of 0.855 on Gender Equality Index for year 2017.

Timor-Leste is food insecure. The 2018 Global Hunger Index categorises Timor-Leste as suffering from a 'serious' level of hunger (malnutrition). As the World Bank recently pointed out, 'about 46 percent of children under the age of 5 are stunted and suffering from chronic malnutrition – one of the highest values in the world – which is estimated to induce economic losses equivalent to 2 percent of GDP per year.'

The rural communities with the exclusion of a few zones of production (rice, coffee, candlenuts, and horticulture) are consuming what they produce and in many cases pensions to veterans paid by the Government and remittances are supporting the local economy. Many subsistence households experience annual food shortages, largely due to poor agricultural productivity and insufficient output to last the year. Climate variability worsens shortages and severely impacts household food security accelerating the degradation of natural resources and increasing the probability of natural disasters (e.g. landslides and flash floods), as well as of internal conflicts over resources.

Deforestation is a major contributor to these problems. The Asian Development Bank explains the situation this way, 'Timor-Leste has experienced massive deforestation; estimates of clearing of original forest cover are as high as 90%. Most land shows evidence of clearing, especially slash-and-burn cultivation, harvesting of firewood, coffee growing, and grazing, even on steep slopes. Forest cover has steadily declined since the 1970s and the current deforestation rate is thought to be about 1.3% per annum. A major driver is conversion of forest to agricultural land.'

Special Report 15 of the Intergovernmental Panel on Climate Change - IPCC (October 2018) affirms that afforestation and reforestation are some of the key short-term actions required to capture carbon from the atmosphere. The report goes on to say that forests can contribute up-to a 30% reduction in carbon emissions.

There have been many attempts by the Government supported by the international community to raise agriculture productivity and improve nutrition, but these remain at low levels. A recent World Bank report shows that where forest cover loss is greater, poverty rates are also greater.

OVERALL OBJECTIVE

To improve climate resilience of subsistence farmers in Timor-Leste.

SPECIFIC OBJECTIVES

- SO1: Enhanced application of rural climate smart practices, including reforestation by rural groups and especially women.
- SO2: Increased reforestation by social enterprises in targeted rural areas.
- SO3: To establish an internationally credible, transparent, sustainable and participative carbon capture/sequestration rewarding system in Timor-Leste.

SO1 and SO2 will be implemented through grants as SO3 will implemented through technical assistance contract.

EXPECTED OUTPUTS

- **Output 1.1:** Farmers, notably women, have increased knowledge in rural climate smart practices.
- **Output 2.1:** Enhanced management and monitoring capacity for reforestation process.
- **Output 2.2:** Increased capacity of farmers, including women to form and manage farm-based social enterprises.
- **Output 2.3:** Improved understanding of reforestation.
- **Output 3.1:** A robust carbon measurement and reporting system for Land Use, Land Use Change and Forestry (LULUCF) is designed in coordination with the Secretariat of State for Environment.
- **Output 3.2:** Developed reward system for Community-based organisations related to climate smart activities, including reforestation.
- **Output 3.3:** Enhanced Timor-Leste capacity for climate action and reporting at international level.

ACTIVITIES

Under SO 1:

- **1.1.1** A specific training programme is developed on the topic of climate change, its impact on Timor-Leste and how reforestation can bring multiple benefits to ecosystems, including support to biodiversity as well as soil conservation, water conservation and climate change mitigation. Recruited trainers include women and the training applied a gender-sensitive rights-based approach on the topic. The target audience is farmers, with a focus on women and on subsistence farmers, and their families. The training programme is rolled out across multiple locations, in coordination with existing Development Partners initiatives and Community based Natural Resource Management groups in order to cover all rural areas. The programme is a 'train the trainer' one and is based on the principles of adult education. It is community-based, emphasising the way that learning takes place through sharing information, understandings, concerns, and solutions.
- **Activity 1.1.2** A specific training programme is developed and delivered to help farmers, and women, understanding how to form effective social enterprises that can successfully perform reforestation (or other initiatives where relevant) and eventually participate in the carbon market supported by the project.
- **Activity 1.1.3** Additional training activities are developed, and tailor made to reach those forestry groups that have already received support and training by other projects and have reforested areas on their community land. These training courses may focus on more advanced topics, including international certification and carbon audits. All training programmes are coordinated with the Ministry of Agriculture and Fisheries.

Under SO 2:

- **Activity 2.1.1** Technical advice, including risk analysis and support in identifying and implementing practices suitable for biological diversity, and/or aiming at improved climate change adaptation, to the supported social enterprises.
- **Activity 2.2.1** Follow-up and monitoring of social enterprises that are formed as a result of the training and their activities and outputs, including in reforestation.

- **Activity 2.2.3** Support for the launch or implementation of local pilot actions to demonstrate best practice at social, environmental and climate levels.

Under SO 3:

- **Activity 3.1.1** Support the Secretary of State for Environment in defining, validating and putting in place the necessary legal and institutional framework to enable carbon emissions/sequestration to be measured and the certification of carbon credits, including at Community Based Organisation level.
- **Activity 3.1.2** Launch a national LULUCF Green House Gas (GHG) inventory and monitoring system (in line with the national MRV system) that incorporates all existing forest initiatives. This may involve technical capacities including enhanced imagery interpretation capacity and the use of a geographic information system, together with adequate ground measurements.
- **Activity 3.2.1** Support Secretary of State for Environment to implement the carbon value system that is subject to international audit, and in such a way that it is able to deliver on its policy goals and of rewarding farmers who undertake reforestation initiatives and improve their living.
- **Activity 3.3.1** Support Secretary of State for Environment in reporting on its progress towards climate action objectives using to IPCC/UNFCCC standards, including on the achievements made towards its NDC.
- **Activity 3.3.2** Support policy dialogue towards the alignment of the Sustainable Development Plan 2030 and the Strategic Environment and Forest Policies preparing the ground for potential future sector Budget Support operations.

MAIN ACHIEVEMENTS

[Latest interim report for SO1 and SO2: 10/2021]

The Action is on track to reaching the outcome and targets and significant progress has been made on Outputs 1, 2 and 4:

Output 1 - Education and Partnerships: 20 Men and women CSO staff from four CSOs are able to support subsistence farmers in climate smart agriculture practices that have economic returns for individuals and communities, 13 CSO staff are already supporting subsistence farmers - identifying eligible planting areas under the Gold Standard Certification through remote satellite sensing, ground truthing and land mapping and supporting plant nursery establishment. Two of the three third party implementing partners have been selected, Covalima Community Centre (CCC) and Timor Verde (TV), with the selection process for the third underway.

Output 2 - Agroforestry and Carbon Farming: 2,000 smallholder farmers, especially women, undertaking rural climate smart agroforestry, including reforestation and carbon farming in pilot Actions, consultations in beneficiary communities building trust and awareness have led to 408 smallholder farmers from Baucau, Covalima, Lautem and Viqueque engaging in the Action. They have been supported in ground-truthing and land mapping, a key step to achieving Gold Standard Certification, and in establishment of nurseries.

Output 4: National and Regional Partnerships and Economic Development: A national Timorese Carbon fund foundation provides services for carbon credit management and advisory support, the Timorese Carbon Foundation, Fundasaun Rai Matak, the fourth third party implementer, is still being registered as a Foundation and will not be fully engaged until year 4 of the Action.

[Latest interim report for SO3: 11/2021]

Based on the updated workplan several project activities have been progressed:

NDC: At this point, the consultants have developed an advanced draft of the NDC, which is now been used for focused consultations with government stakeholders.

Climate Decree Law: the development of the Climate Change Decree-Law has started, and the work has been organised closely with stakeholders and key government decision makers through the process. They are progressing in accordance with the Government Cabinet Ministry on Climate Change National Policy approval. The first draft is expected to be delivered by the end of the present year.

SSE Capacity Building: Initial discussions on SSE training needs and priorities were ongoing but this has now been put on hold indefinitely as focus turns to completion of the NDC and determination of training needs associated with future NDC implementation.

Environment Brigade: SSE presented two versions of the Environmental Brigade for consideration. Two meetings were run where ample discussion has been made though discussions on the projects ability to support the initiative (a youth engagement and environmental awareness initiative) are ongoing. Any future support would be subject to Alinea International's strict risk management and child protection policy requirements.

GCCA+ Community <https://europa.eu/capacity4dev/gcca-community>

About GCCA+ https://ec.europa.eu/international-partnerships/programmes/global-climate-change-alliance-plus-gcca_en

Soutien de l'AMCC+ à l'action environnementale du Timor-Leste

DURÉE 2020-06-01 à 2024-11-01

CRIS ENV/2019/42163

ÉTENDUE GÉOGRAPHIQUE National

RÉGION Afrique

GROUPE DE PAYS PMA et PEID

PAYS Timor-Leste

BUDGET TOTAL (in mEUR) 5

CONTRIBUTION INITIALE DE L'AMCC/AMCC+ (in mEUR) 5

FORME D'AIDE Projet

MODE DE GESTION Gestion directe

DÉLÉGATION DE L'UE Timor-Leste

DOMAINE PRIORITAIRE AMCC+



Accès au marché du carbone/Mécanisme de Développement Propre (MDP)



Adaptation au changement climatique (AMCC)



Réduction des émissions dues au déboisement et à la dégradation des forêts (REDD)

SECTEURS



Agriculture et sécurité alimentaire (en ce compris la pêche)



Environnement et ressources naturelles

BONNES PRATIQUES¹

- Biodiversité
- Sylviculture
- Création d'emplois
- Développement à faible émission de carbone
- Autres (protection sociale, approches basées sur les droits, sécurité, etc.)
- Autre adaptation basée sur les écosystèmes (GIRE, conservation des zones humides)
- Implication du secteur privé
- Recherche et innovation
- Utilisation durable des terres, y compris lutte contre la désertification

OBJECTIFS DU MILLENAIRE POUR LE DEVELOPPEMENT

- Pas de pauvreté
- Egalité entre les sexes
- Mesures relatives à la lutte contre les changements climatiques
- Vie terrestre

PARTENAIRE DIRECT AU SEIN DU GOUVERNEMENT

Secrétariat d'État à l'environnement, Ministère de l'agriculture et de la pêche

VUE D'ENSEMBLE ET PROJECTIONS CLIMATIQUES

Le Timor-Leste est devenu le premier État nouvellement indépendant du XXI^e siècle le 20 mai 2002. Depuis son indépendance, le Timor-Leste a dû relever le formidable défi de construire une société civile durable et les infrastructures politiques associées, fondées sur des principes démocratiques, tout en construisant simultanément une économie durable.

Des progrès considérables ont été accomplis, mais il reste encore beaucoup à faire. L'économie est toujours fortement dépendante des revenus pétroliers, qui sont en baisse. La base d'exportation de la nation est très étroite, étant dominée par le pétrole, le café et le tourisme. L'économie nationale doit être modernisée et élargie. Les dépenses publiques représentent plus de la moitié des dépenses nationales.

Les taux de pauvreté sont élevés et se concentrent dans les zones rurales. Alors que 41,8 % de la population totale est pauvre, ce chiffre est de 47,1 % dans les zones rurales. Près de 70 % de la population vit dans les zones rurales. En 2018, le Timor-Oriental était classé 132^e dans l'indice de développement humain des Nations unies (sur 189 11 pays). L'agriculture est l'un des principaux contributeurs à ces deux résultats. C'est une source importante d'emplois (plus de 50 % en 2018), mais la productivité est relativement faible, ce qui aggrave encore la pauvreté. Les objectifs nationaux de production agricole ne sont régulièrement pas atteints et de nombreux produits alimentaires de base sont importés (y compris des denrées de base comme le riz).

Il existe de multiples niveaux d'autorité et structures de pouvoir qui vont des systèmes locaux de gouvernance à ceux généralement associés à la formation d'un État moderne, y compris la constitution de la

¹ Les "bonnes pratiques" sont un système de marquage interne à l'AMCC qui met en évidence la contribution des projets à des sujets spécifiques.

nation. Pour les femmes, il y a de nombreux déséquilibres de pouvoir à corriger dans la vie quotidienne et souvent une forte inégalité économique. Le Timor-Leste a obtenu un score de 0,855 à l'indice d'égalité des sexes pour l'année 2017.

Le Timor-Leste est en situation d'insécurité alimentaire. L'Indice de la faim dans le monde 2018 classe le Timor-Leste dans la catégorie des pays souffrant d'un niveau "grave" de faim (malnutrition). Comme l'a récemment souligné la Banque mondiale, "environ 46 % des enfants de moins de 5 ans souffrent d'un retard de croissance et de malnutrition chronique - l'une des valeurs les plus élevées au monde - ce qui, selon les estimations, entraîne des pertes économiques équivalant à 2 % du PIB par an".

Les communautés rurales, à l'exclusion de quelques zones de production (riz, café, chandeliers et horticulture), consomment ce qu'elles produisent et, dans de nombreux cas, les pensions des anciens combattants versées par le gouvernement et les transferts de fonds soutiennent l'économie locale. De nombreux ménages de subsistance connaissent des pénuries alimentaires annuelles, dues en grande partie à une faible productivité agricole et à une production insuffisante pour durer toute l'année. La variabilité du climat aggrave les pénuries et affecte gravement la sécurité alimentaire des ménages, accélérant la dégradation des ressources naturelles et augmentant la probabilité de catastrophes naturelles (par exemple, glissements de terrain et crues soudaines), ainsi que de conflits internes pour les ressources.

La déforestation est également problématique. La Banque asiatique de développement explique la situation de la façon suivante : "Le Timor-Oriental a connu une déforestation massive ; les estimations de déforestation du couvert forestier d'origine atteignent 90 %. La plupart des terres présentent des signes de défrichement, en particulier la culture sur brûlis, la récolte de bois de chauffage, la culture du café et le pâturage, même sur des pentes raides. La couverture forestière n'a cessé de diminuer depuis les années 1970 et le taux de déforestation actuel est estimé à environ 1,3 % par an. La conversion des forêts en terres agricoles est un facteur important".

Le rapport spécial n°15 du Groupe d'experts intergouvernemental sur l'évolution du climat - GIEC (octobre 2018) affirme que le boisement et le reboisement font partie des principales actions à court terme nécessaires pour capter le carbone de l'atmosphère. Le rapport poursuit en disant que les forêts peuvent contribuer à une réduction des émissions de carbone allant jusqu'à 30 %.

De nombreuses tentatives ont été faites par le gouvernement, avec le soutien de la communauté internationale, pour augmenter la productivité agricole et améliorer la nutrition, mais elles restent encore à des niveaux faibles. Un récent rapport de la Banque mondiale montre que là où la perte de couverture forestière est plus importante, les taux de pauvreté sont également plus élevés.

OBJECTIF GLOBAL

Améliorer la résilience climatique des agriculteurs de subsistance au Timor-Leste.

OBJECTIF SPÉCIFIQUE

(SO1) : Application renforcée des pratiques intelligentes en matière de climat rural, y compris le reboisement par les groupes ruraux et en particulier les femmes.

(SO2) : Augmentation du reboisement par des entreprises sociales dans des zones rurales ciblées.

(SO3) : Établir un système de récompense pour la capture/séquestration du carbone au Timor-Leste qui soit crédible, transparent, durable et participatif au niveau international.

RÉSULTATS ATTENDUS

Résultat 1.1 : Les agriculteurs, notamment les femmes, ont accru leurs connaissances en matière de pratiques intelligentes pour le climat rural.

Résultat 2.1 : Amélioration des capacités de gestion et de suivi du processus de reboisement.

Résultat 2.2 : Les agriculteurs, notamment les femmes, ont amélioré leur connaissance des pratiques intelligentes en matière de climat rural : Capacité accrue des agriculteurs, notamment des femmes, à créer et à gérer des entreprises sociales basées sur l'exploitation agricole.

Résultat 2.3 : meilleure compréhension du reboisement.

Résultat 3.1 : Un système solide de mesure et de notification du carbone pour l'utilisation des terres, le changement d'affectation des terres et la foresterie est conçu en coordination avec le secrétariat d'État à l'environnement.

Résultat 3.2 : Mise au point d'un système de récompense pour les organisations communautaires liées à des activités intelligentes sur le plan climatique, y compris le reboisement

Résultat 3.3 : Renforcement de la capacité du Timor-Oriental à agir sur le climat et à établir des rapports au niveau international

PRINCIPALES ACTIVITÉS PRÉVUES

Activité 1.1.1 Un programme de formation spécifique est élaboré sur le thème du changement climatique, de son impact sur le Timor-Leste et de la manière dont le reboisement peut apporter de multiples avantages aux écosystèmes, notamment le soutien à la biodiversité ainsi que la conservation des sols, la conservation de l'eau et l'atténuation du changement climatique. Les formateurs recrutés incluent des femmes et la formation applique une approche basée sur les droits des femmes.

Le public cible est constitué d'agriculteurs, avec un accent particulier sur les femmes et les agriculteurs de subsistance, ainsi que leurs familles. Le programme de formation est déployé sur plusieurs sites, en coordination avec les initiatives existantes des partenaires au développement et les groupes CBNRM afin de couvrir toutes les zones rurales. Le programme est de type "formation des formateurs" et est basé sur les principes de l'éducation des adultes, sur la communauté et il met l'accent sur la façon dont l'apprentissage se fait par le partage des informations, des connaissances, des préoccupations et des solutions.

Activité 1.1.2 Un programme de formation spécifique est élaboré et mis en œuvre pour aider les agriculteurs, et les femmes en particulier, à comprendre comment créer des entreprises sociales efficaces qui peuvent mener à bien des activités de reboisement (ou d'autres initiatives le cas échéant) et, à terme, participer au marché du carbone soutenu par le projet.

Activité 1.1.3 Des activités de formation supplémentaires sont développées et adaptées pour atteindre les groupes forestiers qui ont déjà reçu un soutien et une formation dans le cadre d'autres projets et qui ont reboisé des zones sur leurs terres communautaires. Ces formations peuvent porter sur des sujets plus avancés, notamment la certification internationale et les audits carbone. Tous les programmes de formation sont coordonnés avec le ministère de l'agriculture et de la pêche.

Activité 2.1.1 Conseils techniques, y compris l'analyse des risques et l'aide à l'identification et à la mise en œuvre de pratiques adaptées à la diversité biologique, et/ou visant une meilleure adaptation au changement climatique, aux entreprises sociales soutenues.

Activité 2.2.1 Suivi et contrôle des entreprises sociales créées à la suite de la formation et de leurs activités et résultats, y compris en matière de reforestation.

Activité 2.2.3 Soutien au lancement ou à la mise en œuvre d'actions pilotes locales visant à démontrer les meilleures pratiques aux niveaux social, environnemental et climatique.

Activité 3.1.1 Appuyer le Secrétaire d'État à l'environnement dans la définition, la validation et la mise en place du cadre juridique et institutionnel nécessaire pour permettre la mesure des émissions/séquestrations de carbone et la certification des crédits carbone, y compris au niveau des OBC.

Activité 3.1.2 Lancer un système national d'inventaire et de suivi des gaz à effet de serre (GES) dans le secteur de l'utilisation des terres, du changement des terres et de la forêt (en accord avec le système national de mesure, de notification et de vérification - MRV) qui intègre toutes les initiatives forestières existantes. Cela peut impliquer des capacités techniques, notamment une capacité d'interprétation des images renforcée et l'utilisation d'un système d'information géographique, ainsi que des mesures adéquates sur le terrain.

Activité 3.2.1 Soutenir l'ESS pour mettre en œuvre le système de valeur du carbone qui est soumis à un audit international, et de manière à ce qu'il puisse atteindre ses objectifs politiques et récompenser les agriculteurs qui entreprennent des initiatives de reboisement et améliorent leurs conditions de vie.

Activité 3.3.1 Aider l'ESS à rendre compte de ses progrès vers les objectifs de l'action climatique en utilisant les normes du GIEC/CCNUCC, y compris les résultats obtenus par rapport à sa Contribution Déterminée au niveau National (CDN).

Activité 3.3.2 Soutenir le dialogue politique en vue de l'alignement du plan de développement durable pour 2030 et des politiques stratégiques en matière d'environnement et de forêts, afin de préparer le terrain pour d'éventuelles futures opérations d'appui budgétaire sectoriel.

RÉSULTATS OBTENUS

[Dernier rapport intermédiaire pour l'OS1 et l'OS2 : 10/2021]

L'action est en bonne voie pour atteindre les résultats et les cibles et des progrès significatifs ont été réalisés sur les résultats 1, 2 et 4 :

Résultat 1 - Éducation et partenariats : 20 hommes et femmes de quatre OSC sont en mesure de soutenir les agriculteurs de subsistance dans les pratiques d'agriculture intelligente du climat qui ont des retombées économiques pour les individus et les communautés, 13 employés d'OSC soutiennent déjà les agriculteurs de subsistance - en identifiant les zones de plantation éligibles dans le cadre de la certification Gold Standard par la télédétection par satellite, la vérification au sol et la cartographie des terres et en soutenant

l'établissement de pépinières. Deux des trois partenaires de mise en œuvre tiers ont été sélectionnés, le Centre communautaire Covalima (CCC) et Timor Verde (TV), le processus de sélection du troisième étant en cours.

Résultat 2 - Agroforesterie et culture du carbone : 2.000 petits exploitants agricoles, en particulier des femmes, entreprenant une agroforesterie rurale intelligente du point de vue du climat, y compris le reboisement et la culture du carbone dans des actions pilotes, des consultations dans les communautés bénéficiaires pour renforcer la confiance et la sensibilisation ont conduit 408 petits exploitants agricoles de Baucau, Covalima, Lautem et Viqueque à s'engager dans l'action. Ils ont été soutenus dans la vérification du terrain et la cartographie des terres, une étape clé pour obtenir la certification Gold Standard, et dans l'établissement de pépinières.

Produit 4 : Partenariats nationaux et régionaux et développement économique : Une fondation nationale Timorese Carbon Fund fournit des services pour la gestion des crédits de carbone et un soutien consultatif, la Timorese Carbon Foundation, Fundasaun Rai Matak, la quatrième tierce partie chargée de la mise en œuvre, est toujours en cours d'enregistrement en tant que fondation et ne sera pas pleinement engagée avant la quatrième année de l'action.

[Dernier rapport intermédiaire pour l'objectif stratégique 3 : 11/2021].

Sur la base du plan de travail mis à jour, plusieurs activités du projet ont progressé :

NDC : A ce stade, les consultants ont développé une version avancée du NDC, qui est maintenant utilisé pour des consultations ciblées avec les parties prenantes du gouvernement.

Décret-loi sur le climat : un travail de développement du décret-loi sur le changement climatique a été engagé en étroite collaboration avec les parties prenantes et les principaux décideurs du gouvernement tout au long du processus. Ils progressent conformément à l'approbation de la politique nationale sur le changement climatique par le ministère du Cabinet du gouvernement. Le premier projet devrait être livré d'ici la fin de l'année en cours.

Renforcement des capacités de l'ESS : Les discussions initiales sur les besoins et les priorités de formation de l'ESS étaient en cours, mais elles ont été mises en attente pour une durée indéterminée, car l'accent est mis sur l'achèvement de la CDN et la détermination des besoins de formation associés à la future mise en œuvre de la CDN.

Brigade de l'environnement : deux versions de la Brigade Environnementale ont été présentées pour considération. Deux réunions ont été organisées et de nombreuses discussions ont eu lieu, bien que des discussions sur la capacité des projets à soutenir l'initiative (une initiative d'engagement des jeunes et de sensibilisation à l'environnement) soient en cours. Tout soutien futur serait soumis aux exigences strictes d'Alinea International en matière de gestion des risques et de protection des enfants.

AMCC+ Community <https://europa.eu/capacity4dev/gcca-community>

À propos du GCCA+ https://ec.europa.eu/international-partnerships/programmes/global-climate-change-alliance-plus-gcca_en